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نسیق النقاب�ة ي مكت�ه في الوزارة وفد هیئة التاستقبل وز�ر المال�ة علي حسن خلیل ف
وعرض معها مختلف الأمور المرت�طة �سلسلة الرتب والرواتب وما وصلت ال�ه النقاشات 

 ة �شأنها.الجار�

 و�عد الاجتماع تجدث الوز�ر خلیل فقال:

نتیجة وخلاصة لاجتماعاتنا، الواضح ان المسالة لم تعد مسألة أرقام ولا حسا�ات الأمر 
محسوم على هذا الصعید الكتل الن�اب�ة والهیئات النقاب�ة كافة تعرف تماماً �أن الامور 

واردات المقترحة التي تقدمنا بها المرت�طة �كلفة السلسة والجداول الواردة فیها وال
وشرحناها حول هذه المسألة والتي كنا دائماً نركّز فیها على حرصنا على ایجاد التوازن 
المالي بین حجم النفقات التي ترتبها السلسلة و�ین الواردات المطلو�ة لحفظ الاستقرار 

في عملنا �قدر اهتمامنا المالي  العام في ال�لاد، والذي ما زال �شكل �النس�ة لنا اولو�ة 
 واصرارنا على تلب�ة حقوق القطاعات المختلفة في سلسلة الرتب والرواتب.

وتساءل: الیوم نحن امام مسألة مرت�طة �الخ�ارات ، هل نر�د السلسلة؟ أم لا نر�د؟ أو  
 أن ن�قي هذه المسألة معلقة مع الآثار التي تتركها على كل الوضع العام في ال�لاد؟

لبنان. –بیروت   -ر�اض الصلح   –مال�ة بنا�ة وزارة ال -زارة المال�ة  و   
  minister@finance.gov.lb   البر�د الإلكتروني – 01-642762فاكس:   – 01-642720هاتف:  
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نحن الیوم لا نع�ش مسألة �ح�طها الترف للدخول في نظر�ات واقتراحات غیر وأضاف: 
عمل�ة الیوم نعالج في موضوع السلسلة مشكلة تفرض نفسها علینا لها علاقة �حقوق 
الموظفین و�مستقبل طلاب ینتظرون شهاداتهم و�انتظام ح�اة شر�حة واسعة من اللبنانین 

 ها.مرت�طین �كل هذه القطاعات ومتأثر�ن ب

وكشف: أود أن أكون صر�حاً مازال هناك ت�اینات حول ما یجب أن �عتمد في هذه 
السلسلة، في نقاشنا مازالت هناك أمور تحتاج الى استكمال ، مازالت هناك �عض 
الطروحات التي تبدو الت�اینات فیها غیر ض�قة، كي لا نغش الراي العام . أعرف أن 

ات . نحن قلنا �عد نقاش طو�ل حصل في النقاش مفتوحٌ لكن طرح موضوع الدرج
درجات للاساتذة، الیوم هناك وجهة نظر تقول ان  6المرحلة الماض�ة حسم �ان �عطى 

هذا الامر �السلسلة وتركیبتها نحن نقول بجرأة وكررت ذلك أمام هیئة التنسیق الیوم انه 
لى السلسلة ان نحسم لا مانع لدینا والرئ�س بري قال لهیئة التنسیق م�اشرة �عد الاتفاق ع

من كلفتها الیوم هناك طروحات لرفع نس�ة الحسم هذا ، هناك نقاش حول الـ  10%
TVA  مواقف القوى الس�اس�ة معروفة، صح ان الناس تأخذ بید ومن ید أخرى تنتزع

 المكاسب منها.

ا�ضاً تطال الشر�حة الأوسع من الناس مقابل ان السلسلة  TVAوتا�ع: نحن نرى أن الـ 
ستهدف فئة معینة من هؤلاء الناس، لكي ننتهي من المعضلة كلها ونحن �صراحة ت

وأتحدث كقوى س�اس�ة ول�س كوز�ر للمال فقط معنیون بهذه السلسلة لا نستط�ع أن 
نتحمل أمام هیئة التنسیق ولا امام البلد ت�عات كل المسائل �عضها مع �عضها الآخر، 

ن نتحمل شیئاً لأن البلد یتطلب منّا جم�عاً نستط�ع أ TVAسواء تقس�ط أو تخف�ض او 
تضح�ة لكي نستط�ع أن نتحمل امراً معیناً أو مستوى معینناً من الضغط وأن نمارس 
هذا الضغط، سواء على هیئة التنسیق أو على الجهات المقررة حكوم�اً ونقاب�اً، لكن ل�س 

 من طرف �ستط�ع ان یتحمل كامل المسؤول�ة.



وقلنا أننا حر�صین على استمرار الحوار وعلى استمرار النقاش وشدد: من هنا دعونا 
و�جب أن تبت السلسلة لا أن ن�قى ندور في حلقة مفرغة لها علاقة �مواقف جم�عنا 
نعرف �عضنا ال�عض ازائها، یجب أن �عرف الناس ولا �حاجة الى كثیر من النقاش، 

یجب أن �حسم، واذا حسمناه  كما ذكرت أن الموضوع خ�ارات نر�د أو لا نر�د هذا الامر
فان الرئ�س بري جاهز لیدعو الى جلسة ن�اب�ة خلال ساعات، الیوم إذا اتفقنا مع �عضنا 
ال�عض فان التزام الرئ�س بري واضح ان مفتاح التشر�ع في المجلس الن�ابي الآن هو 

ة من السلسلة �اعت�ارها أمراً موضوعاً على جدول الاعمال وعندما رفعت الجلسة الاخیر 
المجلس الن�ابي قیل ان الجلسة مفتوحة لاستكمال النقاش في السلسلة وأي مواض�ع 
أخرى یتم الاتفاق علیها ستضاف الى جدول الاعمال والى السلسلة، و�االتالي دعونا اذا 
كان هناك �عض الت�اینات والافكار غیر المتفق علیها فلتذهب الكتل الن�اب�ة الى 

ة وأمام كل الناس �عیداً عن المزایدات والتحد�ات وأنا لا اشكك المجلس لتناقش و�مسؤول�
هنا على الاطلاق بنوا�ا و�خلف�ات أحد من الكتل الس�اس�ة، لا المعارضین ولا الموالین، 

نواب نناقش هناك من یوافق وهناك من لكل منهما وجهة نظره، "كل عمرنا" في مجلسال
لا یوافق، هناك من یتحمل مسؤول�اته امام التار�خ وامام كل الناس وتقول ان هذا موقفي 
وعلى اساسه تسیر الامور، فالمسألة لا تحتمل أن ن�قي في النقاش النظري، وانا اعرف 

العامة، ودخلنا في �صفتي كوز�ر مال كلما انفقنا اكثر كلما رتبنا اع�اءً على المال�ة 
مشكلة اكبر، لا اناقض نفسي لكن اقول هناك تحد امامنا فنحن نعالج مشكلة وجدت 
خلال الفترة الماض�ة وكبرت ووصلت الى أن تص�ح مرت�طة �مصیر آلاف الطلاب 
�عشرات الاف الطلاب، �عشرات الموظفین والاساتذة مئات الاف الناس المرت�طین 

ذه الدورة المعلقة الیوم على اوضاع السلسلة، كفانا تنظیراً �مع�شتهم ومستقبلهم �كل ه
وكلاماً لنذهب م�اشرة الى البت وننزل الى المجلس الن�ابي ونتحمل مسؤول�اتنا ونتكلم مع 
�عضنا �كل جد�ة و�كل مسؤول�ة ونقر هذه السلسلة �أسرع وقت، واذا اتفقنا خلال اسبوع 

 هذه العمل�ة.ا�ام على الاكثر نكون قد أنجزنا  10أو 



أنا الیوم لا اعكس جوا سلب�اً فالتواصل مستمر، وجلسة الامس وان كنا لم نتفق في 
خلالها على الامور لكن توافقنا �التاكید على استمرار النقاش وتوافقنا ا�ضاً على ان 

 نستمر في ال�حث والتفت�ش على الص�غ الامثل للوصول الى تفاهم حول هذا الموضوع.

 :اسئلة واجو�ة

س: نسمع خلال الیومین الماضیین وكاننا وصلنا الى حلول وان السلسلة أص�حت على 
 قاب قوسین او أدنى وتقول لنا الیوم ان ل�س من شیئ متفق عل�ه ؟

ج: ل�س هناك اتفاق نهائي �التاكید ونعم هناك ت�اینات ووجهات نظر ب�ساطة لا أر�د أن 
ة �عد شهر�ن أو أن نبدأ بتصح�ح اغش الناس ، وهي تنتظر أن تحصل على السلسل

مسا�قات الامتحانات، فلنكن صر�حین أتمنى ان اي موقف نر�د أن نتخذه أن نراعي ف�ه 
كل هذه المسائل الوضع المالي والاستقرار في البلد حق الموظفین والاساتذة في السلسلة 

طي ..... الدولة قصرت خلال المرحلة الماض�ة �مقارنتها �شكل صح�ح وعلمي لتع
الناس حقوقها بدل أن تتركها تتراكم كنقبلة موقوتة اجتماع�اً واقتصاد�اً ومال�اً وا�ضاً 
علینا أن ننت�ه الى كل الوضع العام في البلد الذي یتطلب حكمة وانت�اه من القوى 

 الس�اس�ة والكتل الن�اب�ة ومن هیئة التنسیق النقاب�ة.

 بري تخف�ضها من السلسلة؟التي یر�د الرئ�س  %10س: في اي ابواب تدخل 

ج: كنا نعمل على تسو�ة، وقلنا في حینها اذا اتفقنا على السلسلة واص�حنا في مرحلة 
على كل الابواب، تخف�ض نس�ة العجز الكبیر الذي �مكن أن  %10الاقرار یتم تخف�ض 

 یترتب على المال�ة العامة من السلسلة.

 �اً؟س: كم تبلغ ق�مة غلاء المع�شة التي تدفع حال

مل�اراً دون ان �كون هناك اقرارا للیرة واحدة من الواردات، ولهذا فان هناك  850ج: 
جوانب ایجاب�ة لاقرار السلسلة والواردات المرت�طة بها، واحد من هذه الجوانب أننا 

لز�ادة نس�ة وارداتنا �ما یخفف العجز �مشورع  2015سنكون أمام فرصة وتحدیداً في 



 750الى ما �قارب  2015وتلك التي نحضرها للعام  2014اها للعام الموازنة التي قدمن
مل�ار لیرة لبنان�ة �عني وللمفارقة اذا اقر�نا المشروع الذي بین یدینا و�دلاً من ان یز�د 
عجز الموازنة وان نحدث ازمة في وضعنا المالي ستزداد الواردات لدینا و�التالي سیخف 

ة لبنان�ة . وهذا امر جداً مهم أن �عرفه الراي العام مل�ار لیر  750و 700العجز ما بین 
فان كل یوم تأخیر یجعل وزارة المال�ة تتاخر وتز�د ا�اماً في عدم تحصیل وارداتها هذه 
مسألة �غا�ة الأهم�ة لان هناك الكثیر من الابواب لا نستوفي ضرائبها منذ اقرار موازنة 

اي اجراءات ضر�ب�ة جدیدة وانا حر�ص ولغا�ة الیوم حیث لم نقر ولم نقدم على  2005
أن لا تطال ذوي الدخل المحدود وحتى المتوسط هناك عمل تصح�حي حصل على 

 مستوى الواردات اعتقد أنه �شكل قفزة نوع�ة في الس�اسة العامة لوزارة المال�ة.

 المكتب الإعلامي
 
 

 
 
 
 


